

Los Debates

Diario político defensor de los intereses de la comarca

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Viernes 22 de Abril de 1904

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
Agencia de Cebrian y Comp., Puertaferri, 18.

EFFECTOS DE UN VIAJE

Con tanto ó mayor entusiasmo que en el recibimiento, ha sido despedido S. M. el Rey de Barcelona, después de las aclamaciones y éxitos obtenidos por su triunfal carrera en Cataluña. Indudablemente, puede asegurarse que con entusiasmo más sincero, por cuanto que los días que ha permanecido el joven monarca en el Principado han servido para que los catalanes apreciaran sus altas dotes y bellas cualidades personales, y hayan consolidado en sus corazones las simpatías que desde el primer momento despertó en ellos.

El viaje ha sido, pues, un gran triunfo para la monarquía, para la causa del orden y para la patria; por cuanto se han desvanecido aquellas amargas y dolorosas dudas que suscitaban las exageraciones del partido catalanista, más que nada por el desconocimiento del resto de la nación acerca de la importancia verdadera que tenía en esa hermosa región la semilla separatista.

Hoy se ha visto como á la sola presencia del rey se ha disipado la nebulosa y como ese separatismo no está más que en la mente de algunos exaltados teorizantes, y es un gran consuelo tener la seguridad de que Cataluña sigue y continuará siendo castizamente española.

Otro de los efectos importantes por el viaje de S. M. obtenido, es la simpatía del elemento obrero, que, aturdido y embotado y por qué no decirlo? inducido al error por constantes y perniciosas propagandas, solo consideraba en la realeza un símbolo de la tiranía, cuando menos de la indiferencia hacia su situación.

Pero cuando han visto al monarca, mezclado entre ellos afable y cariñoso interesándose por su estado, admirando su labor, expresando sus afanes por el mejoramiento de las clases proletarias; cuando han visto, en fin, la preferencia que ha dado á sus visitas á las fábricas y establecimientos agrícolas y han escuchado sus palabras, á sus almas ha llegado un aliento de esperanza y de consuelo, que contrasta con las desesperaciones y negros pesimismo que en ellos depositan las predicaciones de teorías malsanas.

Ellos comprenden que de un rey que es todo corazón y que quiere dedicar su vida al bien de la patria que riga pueden esperar mucho y han abierto su pecho á la esperanza.

Nosotros no diremos, porque sería ir contra la realidad, que el republicanismo haya muerto en Cataluña por el viaje de S. M.; lo que sí aseguramos es que la excursión regia ha modificado por completo las condiciones en que se verificaban las luchas políticas en esa región, que el espíritu de ese pueblo ha reaccionado mucho en favor de la monarquía y sus instituciones de orden, que las contiendas por las ideas no tendrán el sello de violencia que anteriormente y que esa culta é industria-

sa región está hoy fundida con el alma española.

La guerra ruso-japonesa

Relato del gran duque Cirilo

Acaba de llegar á Kharbin el gran duque Cirilo. Sus heridas no son graves; sufre quemaduras en el cuello y en las orejas á causa de la explosión. Tiene también varias contusiones en la espalda.

El gran duque ha hecho el siguiente relato de la catástrofe:

En el momento de la explosión se encontraba en el «Petropawloski» y el almirante Makharoff estaba en el extremo opuesto del barco.

Le pareció de pronto que se juntaban el mar y el cielo, mientras que de la cubierta se elevaba una sábana de llamas devoradoras, á la que sucedieron, en medio de un estruendo ensordecedor, nubes de humo acre y sofocante.

Contusionado, ciego y aturdido, el gran duque volvió en sí cuando se le dió cuenta de que el «Petropawloski» comenzaba á hundirse por la proa; flotaban cadáveres en el puente, que barrían las olas; alrededor flotaban gran número de despojos.

Tuvo conciencia de la necesidad de marcharse hacia la popa, desde donde le sería más fácil escapar de ser arrastrado al fondo cuando el buque se fuera á pique.

Recuerda que para llegar hasta donde se proponía tuvo que atravesar por un verdadero mar de fuego, exponiéndose á cada paso á morir abrasado en aquella inmensa hoguera.

Al llegar al entrepuente, el agua penetraba por las aberturas, con tal fuerza, que tuvo que echar mano de toda su sangre fría y de su vigor para franquear aquel torrente impetuoso. Por fin, tropezando con cadáveres y restos del material del buque, llegó á popa, desde donde se arrojó al agua, tan profundamente como pudo, y no volvió á la superficie hasta que le fué imposible resistir un segundo más. La ascensión le pareció interminable; sentía como si las sienas fueran á estallar. Llegó, por fin, á la superficie y pudo llenar de aire sus ansiosos pulmones. Entonces pudo agarrarse á una tabla, en la que dió acogida á otro naufrago, que ya luchaba con las ansias de la muerte.

El «Petropawloski» había desaparecido. El mar estaba tranquilo, impassible ante la catástrofe tremenda que acaba de ocurrir. La tabla en que se apoyaba no se movía apenas.

El gran duque recordó después que entre la primera explosión y el hundimiento del buque no había transcurrido más que un minuto y 40 segundos.

Salutación al Rey

El diario *La Almudaina*, de Palma, ha publicado, con motivo de la visita del Rey á aquella isla, un número extraordinario, en el que se lee la siguiente salutación, que reproducimos gustosos:

«Señor.

Oíd una voz de Mallorca...

Llegáis á esta tierra hospitalaria, joven como Jaime I, húmedas todavía vuestras sienas del óleo sacramental. Destella de vuestra frente soberana la aurora de un reinado confundido con la aurora de un siglo.

En este delicioso amanecer cantan los pájaros de la esperanza: Son vuestros pueblos, Señor, que os saludan como Mensajero de alísimas anunciaciones. Invirtióse la pasada centuria en la conquista de la libertad civil y en otras porfías que usurparon su nombre... Que no se prolongue la contienda; que un vano espejismo no adultere la obra de un nuevo siglo; que aquella alta anunciación sea ésta: *La conquista de la superioridad de vuestros pueblos junto á los pueblos de Europa*. Calien los sofistas, emudezcan los palabrerios. Que se reponga la patria de sus hemorragias y de sus extenuaciones y, abandonando el país de lo Abstracto, conviértase al cultivo de la Realidad y de la Vida.

Señor: Venís de Cataluña; habéis sido aclamado fervorosamente por una raza indomable. De su seno surge el himno de la esperanza y el deleite de vivir, dominando el coro femenino de la lamentación y la elgía. Cuando de todos lados sopla un aura de abajamiento y decrepitud, allí os ha besado un aliento de pubertad divina y llena de augurios, la brisa que anuncia una gran primavera. Esta brisa ha llegado á vuestras sienas y ha perfumado vuestra corona.

Conservad en ella, Señor, este perfume. Cosa grande es la homogeneidad entre los pueblos de un Estado cuando para conseguirla no se falsea la estructura provincial de las naciones y cuando esa homogeneidad tiene al más alto nivel. Hagamos así; procuremos esa concordancia atrayendo lo inerte á la vida y levantando lo caído á la altura de lo enhiesto.

Mallorca no deja de participar, Señor, de las influencias de su estirpe originaria, aunque templadas en la placidez y la modestia. Así se presenta á Vos: mucho más, si cabe, que como país estratégico, como país laborioso y vital que tiene en sí mismo la razón y las fuentes de su existencia, cuando no vienen á esterilizarlas trabas y rutinas ó no se convierte en fin lo que tan sólo constituye un medio para la vida y la tranquilidad de los pueblos.

En este concepto, principalmente, os aclama Mallorca, Señor, la Mallorca por quien hablamos, que no espera del presupuesto lluvias portentosas ó benéficas como no se transformen en servicios indispensables y efectivos; que vuela de cara

al Trabajo libre, de cara á la Agricultura y la Industria, os ofrece las flores de sus verjeles trepando hasta los cañones de vuestros baluartes. Así cree entenderlo este periódico, que ostenta el nombre de vuestro regío alcazar como resumen y símbolo del alma mallorquina,

La Almudaina.»

Napoleón I y su hijo

En la obra nueva de Frédéric-Masson «Napoleon et son fils» se encuentra un capítulo muy interesante que habla de los preparativos que precedieron al nacimiento del Rey de Roma. De antemano se había nombrado el aya, la nodriza y toda la servidumbre del ansiado heredero; las habitaciones, el mobiliario y las cunas estaban dispuestas. Todo el ajuar destinado para su uso era de plata, dorada al fuego; una palangana con el borde adornado con una guirnalda de hojas, el jarro para el agua con incrustaciones de camafeos, un gran tazón con el asa representando cabecitas de ángeles, una taza con dos asas, dos candeleros, una maquina de café, un calentador de cama, todo fabricado por Biennais, quien pidió 8.316 francos por ello. Para el mobiliario se habían gastado 64.000 francos.

Para el ajuar de la Emperatriz había destinado Napoleón la suma de 100.000 francos, suma igual á la que se gastó para el primer parto de María Antonieta, con excepción del juego de encaje para la cama de ésta. La cama de María Luisa, elaborada por Lesneur, costó 120.000 francos; su adorno consistía en encajes de Alençon, por los que se pagaron precios elevadísimos, porque nunca antes de esta ocasión se habían hecho piezas tan grandes. La guarnición se compone de cuatro cortinas, dos fundas de almohadas, una funda de cuadrante y un cubrecama, además un volante que rodea toda la parte baja de la cama. El dibujo representa guirnalda de lirios y los festones llevan multitud de abejas; en las esquinas se ve una «I» romana y la corona.

Igual suma que para el ajuar de la Emperatriz había concedido Napoleón para la canastilla de su primogénito; sin embargo, el coste de ésta excedió de 20.000 francos á la suma estipulada. Mme. Minette, la costurera encargada de la labor, entregó 50 docenas de pañales de batista de hilo y 36 docenas de acolchado; 26 docenas de camisitas de batista adornadas de encajes de Valenciennes y de Bruselas; 25 docenas de chambritas de dimity, piqué y tricó; 12 docenas de pañuelitos de noche para el cuello; otras tantas para el bolsillo; 9 docenas de gorritas de día y 6 de noche; 2 docenas de zapaticos de piqué bordados; 4 docenas de sabanitas para la cuna, todo ello al precio de 40.000 francos. Los encajes entregados por Lesneur eran en valor de 61.000 francos. Entre ellos se encontraron dos vestidos largos de

La Compañía Fabril **Singer**
Concesionarios en España: ADCOCK y C.^a

Máquinas SINGER para coser

Sucursales
en la provincia de Tarragona

Tarragona: Ramón San Juan, 41.
Reus: Monterols, 40.
Tortosa: Angel, 14.

Se ruega al público visite nuestras
Sucursales para examinar
los bordados de todos estilos:
encajes realce, matices, punto vainica,
etc., ejecutados con la máquina
Doméstica **BOBINA CENTRAL**,
la misma que se emplea universal-
mente para las familias, en las
labores de ropa blanca, prendas de
vestir y otras similares.
Máquina para toda industria en
que se emplea la costura.

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

Fídase el catálogo ilustrado que se dá gratis

Farmacia de Monner

SECCION DE ORTOPEDIA, OBJETOS DE GOMA Y APARATOS
(PRECIOS DE FÁBRICA)

Bragueros de lujo, resistentes y sencillos, de todas clases y precios.—*Fajas* umbelicales y ventrales.—*Cinturones de Diana*, insustituibles para la menstruación; elegancia y limpieza.—*Geringas* de goma, gris y roja, intermitentes y continuas, de níquel con émbolo y automáticas.—*Peras* de goma gris y roja de todas clases y tamaños.—*Lanza polvos* de goma y caucho.—*Biberones* de varias clases.—*Guarda leches* de cristal, goma y caucho.—*Tiraleches* de goma, cristal y boj.—*Ventosas* de cristal y goma.—*Pexarios* de goma y caucho.—*Suspensorios* de goma, seda y algodón.—*Especulums* de Fergun y porcelana.—*Sondas* uretrales, vaginales y esofágicas.—*Duchas* nasales.—*Duchas* de Esmarch.—*Vegigas* para aplicaciones de hielo.—*Cigarros* de breva.—*Trompetillas acústicas* para los sordos.—*Geringuillas* Pravaz.—*Pulverizadores* con sujeta, lenguas para la difteria y de varias otras clases.—*Tubos de drenaje*.—*Porta cáusticos*.—*Termómetros* clínicos con corrección autorizada.—*Cura completa de Lister*.—*Reflector Nlthack* para el examen de la boca y farnige de los niños, etc., etc.

CARBÓ, 15 PESCADORES, 2 y 4

TORTOSA

Salvación de los niños

Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aún en la agnía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

De venta al por mayor y menor.

D. Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

Vale la caja grande 1 peseta

» » » pequeña 0'50

Tisana del Labrador

EL MAS AGRADABLE Y MEJOR PURGANTE

Cura el estreñimiento, los catarros gástricos é intestinales, los dolores ciáticos y neurálgicos, facilita la digestión, calma los calambres de estómago y vientre y no fatiga al paciente.

En farmacias, 50 céntimos carterá; por correos, 60.

Depositario: AUSTRI, Vertrallans, 5, 3.º, BARCELONA.

En TORTOSA: Farmacia de MONNER.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona; y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unica aprobada y recomendada por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

Gran Fábrica

ANISADOS Y LICORES

Garriga y Compañía

Badalona

ANTI-REUMÁTICO GRAU INGLADA

Remedio infalible para aliviar con rapidez y curar radicalmente toda clase de dolores reumáticos, así agudos como crónicos, articulares y nerviosos. Tantos cuantos han sido los médicos que lo han ensayado, lo han prescrito á sus enfermos con preferencia á todos sus similares extranjeros que solo cuentan con el reclamo mercantil.

Venta al mayor: En los centros de productos farmacéuticos.
Al detalle: Principales farmacias y en la del autor.

GRAU INGLADA, Asalto, 4, BARCELONA

POSADA DEL PUENTE

El dueño de este acreditado establecimiento, deseoso de complacer á sus numerosos favorecedores, ha resuelto servirles lo más económicamente posible, á cuyo efecto, desde hoy en adelante, servirá, en mesa de segunda clase, cenas á CINCO REALES, así como el precio de ración de paja para caballerías será el de dos reales.

POSADA DEL PUENTE, FERRERIAS TORTOSA

ANIS ESPAÑA COGNAC GARRIGA

ELIXIR ESPAÑA ABSENTA GARRIGA

Sobras y tarjetas se imprimen con prontitud y esmero en esta imprenta.